

Coordinación de Participación Social

DATOS BÁSICOS DE LA ACTIVIDAD

Nombre de la Mesa / Actividad	Mesa de Trabajo Barrio Sarmiento
Fecha	29/10/25
Lugar	<i>Futura sede Social y Salita, ubicada en manzana 3 lote 19, Barrio Sarmiento, localidad, 9 de abril, Esteban Echeverría.</i>

TEMARIO

Se da comienzo a la mesa a las 13:40hs, con el siguiente temario:

1. Lectura de acta del mes anterior para su posterior firma.
- 2- Agua: Aysa, situación actual/ Actividades de los vecinos en el barrio
- 3- Limpieza del barrio / Deforestación de la Ribera/ Nota sobre los vehículos abandonados en calles y veredas.
- 4- Servicio eléctrico/Illuminación sobre la calle T. Condíe
- 5- Ruta 4, situación en Guardarrail

DESARROLLO DEL TEMARIO

1 - Lectura del acta mes de agosto para su posterior firma. Se lee el acta del mes de octubre de 2025, siendo aprobada se consensúa firmar al finalizar la mesa del día de la fecha.

2- AySA Situación actual /Actividades de los vecinos en el barrio

Con respecto a la provisión de agua, Aysa menciona que, si bien no se llega a la cantidad de litros exigida, continúa con el llenado de los 9 tanques y la provisión a los comedores y/o merenderos.

Por otro lado, con respecto a las obras se menciona que no hay información del avance, pero que se está trabajando con los recursos que cuentan.

También se menciona la reactivación de la obra denominada "Refuerzo 9 de abril", en su etapa 1, sin embargo, faltarían los empalmes en lo que respecta al trazado para el barrio y de la etapa 2.

El municipio menciona que hacen falta otras obras para poder dar servicio al Barrio Sarmiento, pero que dichas obras no están al momento activas. Aclara a su vez que la finalización de la etapa 1 ("Refuerzo 9 de abril") no necesariamente implicaría que entre en servicio la red primaria.

La Comisión Vecinal informó que se presentó en la audiencia convocada recientemente en el Juzgado Federal de Lomas de Zamora, donde constataron que AySA a través de notas anteriores se había comprometido en el Juzgado de Morón a realizar las obras internas del barrio.

Con respecto al punto anterior, el Municipio comenta que primero es necesario terminar con la obra de red primaria y luego poner en funcionamiento la red secundaria.

Desde Aysa, se relata que para poner en funcionamiento la red secundaria del Barrio Sarmiento es necesario poner en funcionamiento la obra "Sistema Agua Sur", la cual actualmente se encuentra paralizada. Por ende, la etapa 1 está paralizada y la etapa 2 no se encuentra iniciada.

Sobre las actividades de los vecinos con respecto al agua, la Comisión menciona que se conformó un equipo de trabajo vinculado a ese tema, cuyo objetivo es organizarse entre vecinos para actuar ante cualquier eventualidad que surja con respecto al abastecimiento del agua, así como también los roles y/o compromisos de cada uno de ellos. Dicho equipo de trabajo lo integran ambos barrios Sarmiento y Patria Grande.

Los presentes consultan si la Hormigonera saca agua del Barrio, en este sentido Aysa menciona "que la empresa tiene conexiones oficiales pero que de todas maneras se realizará una inspección para corroborar".

Queda pendiente averiguar si se puede abastecer a la red primaria con el "Refuerzo 9 de abril".

3. Limpieza del barrio / Deforestación de la Ribera / Nota sobre los vehículos abandonados en calles y veredas.

En cuanto a la remoción de los vehículos abandonados en las calles y veredas internas del barrio, desde la Comisión Vecinal se pone en conocimiento que se presentó una nota a

Colectividades del Municipio y de ahí se derivaría al área correspondiente. La Nota figura con fecha de recibida el 19/09/2025.

Es importante destacar que dichos vehículos obstruyen el acceso del llenado de tanques comunitarios, por medio de la empresa Serviking y la recolección de basura por parte de la empresa COVELIA, principalmente sobre las calles Libertad y Montehermoso; 9 de abril y 14 de mayo; Libertad y 14 De mayo.

En cuanto a la deforestación de la Ribera del primer tramo, se comenta que desde el área de Girsu (Gestión Integral de Residuos Sólidos Urbanos) de Acumar, se informó que la cooperativa empezaría los trabajos de limpieza en esa semana.

4. - Servicio eléctrico/Illuminación sobre la calle T. Condie

Sobre las luminarias, la Comisión menciona que los vecinos querían cambiar las lámparas, pero se hizo hincapié en que no podían realizarlo ellos mismos, dado que es una actividad peligrosa y que tampoco sirve para el abastecimiento domiciliario solo es para luminarias.

Asimismo informan que, sobre la Calle Telonian Condie hay varias luminarias quemadas, con lo cual se acordó relevar su ubicación y elevarlo al Municipio, para luego pasar la información a la empresa contratista para su reparación.

Sobre la falta de luminarias sobre Condie, se acordó también presentar una nota al Municipio al área de luminarias.

Sobre la provisión de servicio eléctrico por parte de la empresa (Edesur), surgen varias consultas, se vuelve a reiterar que el servicio solo se podrá resolver cuando se regularice la situación dominial del barrio. Por consiguiente, los presentes reiteran el pedido de la urgente presencia de la Secretaría de Tierras y Viviendas del Municipio a la mesa del siguiente mes (19/11/2025) para informar sobre la situación dominial.

Se informa además, que hay varias manzanas que aún están sin servicio eléctrico, debido a que hay 2 fases que no están en funcionamiento. Desde el Municipio se va a reiterar el reclamo para que se regularice.

5- Ruta 4, situación de Guardarrail

Sobre el guardarrail, se habría realizado un reclamo por parte de la Escuela N° 42. También se citó a la Comisión, pero por superposición de otras actividades aún no se pudo concretar la reunión.

Se menciona que se hicieron arreglos en el guardarrail, sin embargo, un alumno de la escuela mencionada habría tenido un accidente. Este es el motivo por el que, desde la

Escuela, se realizó el reclamo para que se vuelva a arreglar, dado que guardarraíl es parte del corredor escolar.

Se acordó retomar el contacto con la Escuela.

6-Otros temas

La Comisión comenta que en la semana, se realizó el operativo de salud donde se realizó el llenado de libretas de AUH y operativo DNI, pero que no fueron informados con anterioridad.

Por este motivo, se solicitó que se informe con antelación para poder llevar a cabo la actividad con la respectiva organización, así como también el acondicionamiento del espacio.

Se da por finalizada la reunión a las 15.30hs.

FECHA DE PRÓXIMA REUNIÓN

La próxima reunión de mesa de trabajo será el 19 de noviembre en Futura sede Social y Salita, ubicada en manzana 3 lote 19, Barrio Sarmiento, 9 de abril, Esteban Echeverría.

PARTICIPANTES

Vecinos y vecinas representantes del Barrio, por parte del municipio de Esteban Echeverría: las áreas de Obras Públicas, Dirección Integración Socio Urbana, Infraestructura y Medioambiente, AySA, Defensoría General de la Nación (DGN) y por parte de ACUMAR: Comisión de Participación Social- CPS, Coordinación de Integración Social -CIS, Coordinación de Hábitat, Planeamiento Urbano- CHYPU.